

ARTURO ESCUDER, EL ADIOS A LA POLITICA

«La culpa del pleito universitario la tienen los órganos directivos de La Laguna»

«Los consejeros del Partido Popular tienen una discreción a prueba de bomba»

CARMEN RUANO

Con la polémica universitaria amortiguada en la distancia, Arturo Escuder se atreve a decir que «se ha hecho mucha demagogia, se han cometido muchísimos errores y ha faltado el diálogo entre las partes». El eurodiputado del Partido Popular admite que, «en mi fuero interno, creo que parte de la culpa de lo que ha ocurrido, y de lo que va a ocurrir, la tienen los órganos directivos de la Universidad de La Laguna».

Según Escuder, «la Universidad de La Laguna no ha querido, ni ha intentado siquiera, defender con actividad sus derechos de Universidad regional. Y también ha abandonado sus obligaciones, como la de ocuparse del campus universitario de Gran Canaria».

El eurodiputado considera que éste es un tema «grave, tan grave como que la Escuela de Náutica, que desde hace mucho tiempo debió ser asumida por la Universidad de La Laguna y todavía no sabe de quién depende». Escuder añade que «nos lamentamos de lo que se ha hecho a La Laguna, y yo el primero, pero que la Universidad haga un examen de conciencia de sus auténticas actividades y veremos que llegamos a conclusiones que no son las que se mueven en la calle».

Arturo Escuder se encuentra satisfecho de su partido, que «se ha convertido en la segunda fuerza política de Canarias. Y no lo digo yo, lo dicen los resultados electorales». Cree que «llega un momento en que el electorado se cansa del folclorismo y esa es la razón fundamental por la cual las fuer-



JOSE LUIS GONZALEZ
«El PSOE se está quemando en una hoguera», dice Escuder

zas insularistas han retrocedido en todas las islas».

A pesar de todo, opina que «puede ser bueno, incluso necesario, que haya algún alcalde de los que se llaman independientes. Puede ser hasta conveniente». Cuando ya se habla a nivel regional, nacional o internacional, Escuder cree que eso es más difícil de entender: «Un diputado, solo, en el Congreso, no es la voz de Canarias, es una voz que clama en el desierto. Nadie los oye».

Por el contrario, «para que Canarias salga adelante, se tiene que apoyar en los grandes partidos políticos. Cuando quieres hacer realmente una actuación seria, una gran actuación para favorecer a las islas, no una actuación folclórica, hay que acudir a un grupo

grande, que tenga los medios humanos para defender el tema».

Sobre el CDS, dice que «ha querido ser un partido bisagra y ha actuado como tal, con una indefinición política. Pero creo que está volviendo a donde tenía que ir, es decir, a formar esa gran coalición de centro-derecha que es necesaria para eliminar del Gobierno a los socialistas».

Escuder no se desanima cuando se le recuerda que esa gran coalición es como para esperar sentado porque nunca llega: «Se están dando los primeros pasos. Es como cuando un hombre se tropieza con una mujer que le gusta. Se pasa una temporada viendo cómo le va con ella, por muy mona y muy simpática que sea. Ese es

el momento en que nos encontramos, antes de contraer matrimonio». No obstante, puntualiza que «yo no diría que estamos enamorando, sino conociéndonos».

El PSOE se quema en la hoguera

De los socialistas, Escuder opina que «en los últimos años ha sufrido un desgaste claro por el tiempo que lleva en el Gobierno. El PSOE se está quemando en una hoguera y está demostrando que no tiene ideas para salir de ella. Además, comete el error de estar en una urna de cristal y no se entera de lo que pasa en el país».

Arturo Escuder, de farol, apostilla que lo que le pasa a los socialistas es «una pena,

porque nunca he dudado que el PSOE, en un momento dado, puede ser nuestra alternativa». Y asegura que «no voy muy deprimido, soy optimista».

Afirma, tajantemente, que está «muy contento» con la labor que desarrollan los consejeros del Partido Popular —Blas Rosales y Manuel Fernández— en el Gobierno autónomo. «En primer lugar, porque han demostrado eficacia y que se puede hacer una labor callada en pro de Canarias».

También está contento porque «se ha demostrado que el Pacto no volaba en quince días, como se anunciaba. Todas las semanas se anuncia que el Pacto va a saltar por los aires, pero cada semana continúa. Se ha demostrado que los partidos de centro-derecha son capa-

ces de gobernar Canarias».

Aunque no lo digan, los consejeros, según Escuder, «han encontrado muchas cosas debajo de la alfombra. Pero sin airearlas y sin decir hay que verlo mal que lo han hecho los socialistas, se han dedicado a trabajar y a resolver los problemas». Tanto Fernández como Rosales, añade, «están dando una lección de lo que deben ser dos consejeros de un Gobierno. Con una discreción a prueba de bomba y una eficacia envidiable». A estas alturas, ya no le da importancia al reciente conflicto AIC-PP a cuenta de los «machangos» porque, dice, «conozco muy bien a José Emilio García Gómez y además somos compadres. A José Emilio hay que verlo jugando al mus; se enfada mucho cuando pierde».



«El CDS ha querido ser un partido bisagra y actuó como tal»

En cada pleno, un minuto de silencio por la muerte de algún eurodiputado

C. R.

Cuando todavía vivía Franco y a los españoles «nos daban patadas en el extranjero», Arturo Escuder es elegido presidente de la Confederación Europea de Bebidas Refrescantes. Esa es una de sus facetas. Empresario jugoso —y de otros productos—, que nos machaca todo el día desde la radio con el «Libby's, «Libby's», «Libby's».

Aunque es abogado y economista por la Universidad de Deusto, él se define como «industrial, o mejor, empresario inquieto». Está casado y tiene siete hijos y asegura que «si me faltara alguno, mi vida no sería lo que es hoy». Y es la familia, precisamente, uno de los puntos más débiles de la vida de un eurodiputado, sobre todo cuando los hijos están en edad de hablar con uno y no tienes tiempo para ellos».

Su afición, abandonada la veía por el trajín político, es la de «coleccionar cosas», como jarras de cerveza o caretas. Dentro de cuatro años, cuando abandone por última vez su es-

«No estoy capacitado para ser presidente del Gobierno de Canarias»

caño en el Parlamento Europeo, quiere ser «un magnífico empresario» y dedicarse a visitar ferias, «una actividad que me encanta».

La dureza de la misión como eurodiputado la resume así: «Desde que estamos en el Parlamento Europeo, en todos los plenos, menos en uno, se ha guardado un minuto de silencio. Ha muerto un eurodiputado. Unos por accidentes de carretera, otros por ataques cardíacos».

En el caso de Canarias hay que añadir una «falta grave de comunicaciones. Es lamentable que no haya ningún vuelo directo a ningún aeropuerto eu-

ropeo; esto es incomprensible en una región que recibe más de cinco millones de visitantes». Eso obliga a Escuder a salir de Tenerife a las 7.55 de la mañana para aterrizar en Bruselas a las tres de la tarde, por ejemplo.

De Angel Isidro Guimerà, presidente del Partido Popular, opina que «está haciendo una magnífica labor y manteniendo un equilibrio muy difícil a nivel regional». Por su parte, Felipe Baeza es «un hombre de una valía incalculable, con una visión profunda de las cosas. Quizás su problema, si es que lo tiene, es que gente que está a su alrededor pretende hacerle sombra y lo mete en problemas en los cuales no debe entrar».

Insiste en que éste es «mi último mandato político», que «no estoy capacitado para ser presidente del Gobierno canario» y que no le hace «tilín» ser diputado regional porque «Canarias es muy difícil de gobernar y es fácil tener un infarto».